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FECHA: SEPTIEMBRE 10 DE 2014 
 

OCHO  COLUMNAS/PRIMERAS  PLANAS 

 “Recibió descarga; continua grave” 

 
“Sin empleo 47% de los egresados en Hidalgo” 

 “Ixmiquilpan, único foco rojo para el 15” 

 “Habrá sorpresas y buenas noticias: EGS” 

 
“Inicia campaña contra suicidio” 

 
“¡Grave analfabetismo!” 

 
“Obras hidráulicas evitan riesgos de inundaciones” 

 “REGALARÍAN TERRENOS DE PLATAH” 

 
“Prepara el gobierno Auditoría Ambiental” 

 
“Arma Pemex esquema para bajar gasolina” 

 
“Investiga la PGJDF delitos en Línea 12” 

 
“Inhabilitan 20 años a Horcasitas por L12; sancionan a 33 personas por fallas en 
Metro”	  

 “Ruedan 33 cabeza por el escándalo en la línea dorada” 

I N S T I T U C I O N A L 
“No se generó información” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Crónica-Exhiben panistas rezago legislativo: Morosidad en la LXII Legislatura de un 60 por ciento obliga a que la 
bancada de Acción Nacional (PAN) proponga adhesiones a la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que comisiones 
permanentes que no emitan dictamen de iniciativas o exhortos turnados, sean sujetos a sanciones como establece la Ley de 
Servidores Públicos del Estado. En tribuna el diputado Guillermo Galland señaló nuevamente el retraso que existe en 
comisiones de la LXII Legislatura, respecto a aprobación o rechazo de todo tipo de asuntos. Durante el primer año de 
trabajos la página web del Congreso exhibe que de los asuntos generales presentados y turnados sólo resolvieron 44 por 
ciento, mientras que de iniciativas expuestas, 70 por ciento carece de dictamen. “Existe una importante morosidad del 60 por 
ciento, en términos presupuestales, sólo justificamos 40 por ciento de recursos asignados al Congreso para cumplir con sus 
funciones de septiembre 2013 a agosto 2014”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Pide PAN sancionar a diputados que retrasen iniciativas en comisiones (Víctor Valera, página 
02) 
Plaza Juárez-Propone PAN reforma para obligar a comisiones a trabajar con mayor rapidez y eficacia (Oscar 
Raúl Pérez, página 8A) 
El Sol de Hidalgo-Diputados DEBERÁN dictaminar INICIATIVAS en 50 días: PAN (Redacción, Ojo Política) 
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El Sol de Hidalgo-Mejor proyecto; distinto partido: "No estoy arrepentido de haber renunciado al Partido Verde. Al 
contrario: más emocionado que nunca y poder hacer buenas cosas para mi estado, y sobre todo saber que en la Fundación 
México con Valores y Movimiento Ciudadano hay una estrategia no sólo estatal, sino nacional". Esto lo señala Christian Pulido 
Roldán, delegado estatal de la Fundación México con Valores, quien sostuvo que cambió de partido pero no de las propuestas 
que impulsa a favor del medio ambiente, y que ahora en otra institución política continúa encaminando como proyecto de 
largo plazo y de manera incluyente. "Si actualmente el grupo defendía al medio ambiente, ahora hay más estrategia por 
generar en el estado", expresa, descartando que su salida del Partido Verde fuera por no alcanzar la dirigencia estatal. 
"Buscamos crecer todos. No solamente en lo personal, sino todo el grupo ir creciendo y generar ideas en los municipios. Lo 
mejor de todo es que aquí lo estamos encontrando. Existen los espacios necesarios para crecer, pero sobre todo este 
movimiento surge con una gran estrategia y es lo que nos tiene muy motivados", añade. "Nos han abierto las puertas donde 
antes no habíamos entrado, reconociendo gente con grandes valores y virtudes. Sobre todo, la Fundación tiene ese carisma 
que a la gente no solo le llama la atención, sino que nos permite trabajar directamente con la sociedad", agrega Christian 
Pulido.-¿Eres un chapulín político? "No, me considero una persona de trabajo; una persona que le gusta generar ideas, y 
sobre todo respaldado por un gran equipo", replica, aseverando que las instituciones deben ser instrumentos de la sociedad, 
y las que tienen la responsabilidad de generar oportunidades para los ciudadanos. "Es cierto. Considero que aquí lo más 
importante es la ciudadanía, ya que tiene el poder, con su voto, de decidir quienes van o no a un cargo de elección", dice, 
para después apuntar que en Movimiento Ciudadano ha encontrado propuestas, personas comprometidas y la libertad de 
trabajar y generar ideas no sólo para una región, sino para todo el estado. "Desde que tomamos la decisión, fue bien 
pensada y consensada. Ahora sabemos que fue la mejor opción. Lo que buscamos es que Movimiento Ciudadano crezca en 
Hidalgo, al igual que la Fundación, la que ya tiene 32 representaciones municipales y la meta es 60. Esto es de paciencia y 
estamos generando el trabajo para hacer grandes cosas", concluye Christian Pulido. (Redacción, Ojo Política) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
“No se generó información” 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Tiene Congreso local 117 asuntos rezagados: En la LXII Legislatura de Hidalgo persisten 117 asuntos 
rezagados que, hasta el 30 de junio de este año, no habían sido dictaminados en las 30 diferentes comisiones permanentes. 
Más de 50 por ciento de estos asuntos se encuentran atorados en la Comisión Permanente de Legislación y Puntos 
Constitucionales, que preside la diputada del PRI Edith Avilés Cano, ya que esta comisión es la que tiene más trabajo en el 
Congreso. De acuerdo con información proporcionada por el diputado panista Guillermo Galland Guerrero, de las 117 
iniciativas rezagadas, 40 han sido promovidas por su bancada, 35 son de Nueva Alianza, 21 del PRI y 14 del PRD. Las siete 
restantes han sido promovidas por diferentes actores como el Congreso de la Unión y algunas alcaldías. Ante este rezago, 
Galland Guerrero propuso modificar el artículo 91 bis de la Ley Orgánica del Poder Legislativo para que los presidentes e 
integrantes de las 30 Comisiones Permanentes que no emitan los dictámenes correspondientes en los tiempos establecidos, 
50 días hábiles, estén sujetos a sanciones previstas en la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos, la cual prevé 
una suspensión para funcionarios públicos e incluso su inhabilitación. “Es un llamado que hacemos a tiempo, porque como 
legisladores estaríamos también cometiendo una falta. No se cumpliría con los tiempos que la propia ley señala, la cual 
considera 30 días hábiles para estudiar un tema y dictaminarlo; aunque se prevé una prórroga de 20 días más; sin embargo, 
hay temas que están desde el año pasado”, señaló Galland. El legislador indicó que la falta de acatamiento de los preceptos 
que rigen el Congreso ha producido este atraso, pues en el caso de los asuntos generales presentados y turnados a 
comisiones, éstas sólo han resuelto en tiempo y forma 44 por ciento de ellos. En cuanto a las iniciativas, 63 no han sido 
dictaminadas, lo que corresponde a 70 por ciento. Ante dicha situación, Guillermo Galland aseguró que “hay morosidad en el 
trabajo legislativo de Hidalgo de prácticamente 60 por ciento. En términos presupuestales, si somos honestos, sólo hemos 
justificado 40 por ciento de los recursos que le fueron asignados al Congreso para cumplir con sus funciones de septiembre 
de 2013 a agosto de 2014”. (José Antonio Alcaraz, página 06) 
EL Reloj-Acuerdan legisladores “sacar” asuntos rezagados (Verónica Ángeles, página 03) 
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Crónica-Ofrece JFOR un mensaje: Presentará hoy el gobernador Francisco Olvera un mensaje a la población hidalguense, 
respecto a obras, acciones y programas contemplados en su cuarto informe de gobierno. La transmisión será por los diversos 
medios de comunicación de radio y televisión del gobierno estatal y privados en los 84 municipios a partir de las 13 horas. El 
mensaje fue realizado en diferentes puntos del estado, sobre todo en obras que se ejecutan durante el último año de 
gobierno y que forman parte del informe. Con esta dinámica la ciudadanía podrá conocer a detalle logros del último año de la 
administración que encabeza Olvera Ruiz, a través de la proyección de un video. Es importante recordar que en un ejercicio 
novedoso, en el que se utilizó la tecnología, el gobernador sostuvo un encuentro virtual con habitantes de diferentes 
regiones, relacionado con los avances y beneficios concretados en el último año. La Seguridad Pública fue uno de los 
planteamientos hechos por la ciudadanía al jefe del Ejecutivo, en el que afirmó que gracias a la efectiva coordinación que 
existe entre su administración, los ayuntamientos y federación, la entidad se mantiene como una de las más 
seguras.(Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Dara Olvera un mensaje con motivo de su informe (Alejandro Reyes, página 08) 
Síntesis-Hoy se reproduce video del IV informe (Tania Monroy, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Mensaje de Olvera, hoy, por TV y Radio (José Luis Rico, página 10A) 
Crónica-Acelera Congreso gratuidad para registro de nacimientos: Propusieron diputados del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) modificaciones al artículo quinto de la Constitución Política para que Hidalgo garantice el derecho a la 
identidad y registrar a infantes de manera inmediata, además de que los municipios expidan la primera copia certificada del 
acta de nacimiento. El Senado de la República aprobó permutas al artículo cuarto de la Constitución Política de los Estados 
Unidos Mexicanos, para que la primera copia certificada del acta de nacimiento sea gratuita. Las nuevas disposiciones 
establecen que los Congresos locales y la Asamblea Legislativa del Distrito Federal tendrán seis meses para eliminar este 
cobro. Por ello legisladores tricolores, Leonardo Pérez, Gloria Hernández y Rosalío Santana, plantearon la necesidad de 
armonizar disposiciones federales con las locales, para aminorar un problema latente en México: la omisión del registro. “Al 
contar con una disposición federal, que garantice derechos descritos con anterioridad, es de suma importancia adecuar 
nuestra Constitución local”. Para 2011 en Hidalgo se registraron 63 mil 648 nacimientos, de ellos 82.8 por ciento, niñas y 
niños menores de un año de edad; es decir, 17.2 por ciento restante, contaba con un año o más. Además siete de cada 10 
nacimientos que se registraron de manera extemporánea (a razón del 67.2 por ciento), lo constituyeron niñas y niños de 1 a 
14 años. “La gratuidad en la emisión del documento de identidad es de gran apoyo para las familias, pues los costos 
relacionados al registro y emisión del acta de nacimiento constituyen una limitante para las poblaciones más pobres y 
marginadas”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
Milenio-Acuerdan garantizar identidad a menores (Redacción, página 11) 
El Reloj-Buscan diputados que estado proporcione primer acta de nacimiento de forma gratuita (Verónica 
Ángeles, página 03) 
Síntesis-Proponen facilidades para registro de recién nacidos (Jaime Arenalde, página 04) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Milenio-Comercios piden enlazarse con el nuevo C2 de Pachuca: Luego de que el fin de semana se pusiera en 
funcionamiento el C2 de Pachuca, el alcalde Eleazar García Sánchez informó que ya son 80 locatarios los que se quieren 
sumar al programa "Comercio seguro" donde con una inversión del municipio y privada se piensa instalar 150 cámaras de 
seguridad. "Los comercios sí ha sido un ola importante, porque luego de la difusión de la noticia ha habido acercamiento de 
comercios que quieran participar, es un esquema de 50 y 50 por ciento y se han sumado a la lista para ir participando. 
Tenemos alrededor de 80 comercios ya están solicitando, queremos cumplir en la parte geográfica, el objetivo es cubrir las 
zonas con más índice delictivo". El edil mencionó que quiere que las primeras cámaras estén en las zonas con mayor índice 
delictivo y no sólo en los comercios, sino también en escuelas, pero deberán de cumplir con los requisitos tanto económicos 
como de infraestructura. "La verdad aquí algo importante es que si es escuela segura los planteles cumplan con parte de 
requisitos de que los padres se sumen, nos doten de internet y otro tipo de elementos", finalizó. (Alejandro Suárez, 
página 25) 
Plaza Juárez-Habrá sorpresas y buenas noticias: EGS: El Presidente Municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se 
declaró listo para emitir su tercer informe de actividades el próximo 17 de septiembre del presente año, en esta ocasión en 
dos ceremonias, una por la mañana ante los integrantes del cabildo y otra por la noche, para la ciudadanía. "A las 9 de la 
mañana es el evento protocolario en cabildo, donde es el' reglamentario de entregar el informe, nos acompaña un 
representante del gobernador y él nos acompañara por la noche, a las 7, donde ya es un informe más a la sociedad, más 
puntual de todo lo que se ha logrado y de lo que vamos a anunciar para el próximo año", reveló el edil pachuqueño. Al 
cuestionarle algunos de los detalles de la información, el alcalde tricolor aseveró que en este ejercicio de rendición de cuentas 
habrá sorpresas para la población y que serán buenas noticias. Agregó que también habrá de dar a conocer el trabajo 
realizado en beneficio de los pachuqueños "en estos dos años y medio hemos logrado consolidar una buena administración, 
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un buen equipo de trabajo, una asamblea más madura que nos permite consolidar ya proyectos importantes y de gran escala, 
que habremos de anunciar ese día", dijo. En otros temas, uno de los proyectos más importantes de la actual administración 
municipal es el C2, el cual dijo el alcalde empieza a trabajar bien, pues a pesar de que se presentó el pasado fin de semana, 
éste ya venía trabajando desde tiempo atrás. Comentó que ahora lo que se viene en este proyecto es cumplir el compromiso 
de las etapas, la primera con 150 cámaras, luego 300 y posteriormente 400, incluyendo escuela segura y comercio seguro. 
"Se sigue avanzando y afortunadamente ha habido una excelente respuesta y esto nos fortalece más como sociedad, como 
ciudad, en el tener toda una red de circuito cerrado y de mayor participación social en el tema de seguridad", apuntó. Declaró 
que después de que se dio a conocer el inicio de operaciones del C2, un mayor número de comercios han levantado la mano 
para formar parte de este programa, y hoy se tienen cerca de 80 comercios que solicitan su integración "creo que así se nos 
va acabar rápido para esos alrededor de 150 negocios, y qué bueno, vamos a tener que buscar mayores recursos". 
Finalmente recordó que al momento las zonas con mayor índice de delincuencia y a las que tendrán mayor atención, entre 
ellas Cubitos, La Raza, El Arbolito, el Barrio de la Estrella, además de algunas partes de Plutarco Elías Calles, Palmitas, San 
Antonio. (Natalia López Pazarán, página 3A) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Las batallas por Pachuca: La ciudad de Pachuca de Soto, la capital hidalguense, un espacio en el que confluyen ideas y 
propuestas, pensamientos y proyectos, donde todos participan pero nadie hace nada, es el escenario experimental para miles 
y miles de ciudadanos y autoridades que por años han hecho de esta, la Bella Airosa, un lugar con perfil aspiracional. Desde 
aquel gobernador que alguna vez cuentan que dijo “le voy a cambiar el rostro a Pachuca”, hasta el presidente municipal que 
prometió convertir la Central de Abastos en un Central Park, los planes para hacer de esta ciudad un lugar de primer mundo 
en una región como la Zona Metropolitana del Valle de México es una afrenta mayor que asumen los integrantes de cada 
administración local. En escasos 6 años que tengo de residir de manera permanente en Pachuca (antes sólo pasaba fines de 
semana) he podido observar una serie de incontables sucesos de infraestructura que, efectivamente, le han dado un nuevo 
rostro a la ciudad, pero también han sido tan efímeros como la planeación de donde derivaron. Recuerdo reconocer antes la 
entrada a Pachuca por una enorme boca de felino que era la fachada de un centro nocturno sobre la México-Pachuca, que 
ponía fin al martirio, hasta hoy existente, de la única vía rápida de acceso desde el DF y Estado de México. Años después eso 
ha cambiado. La entrada ha crecido de forma inconmensurable, con negocios que pasaron de pequeños a grandes 
establecimientos y con señalética jamás pensada para la zona. Lo que hace 20 años fue una H gigante, ahora es un puente 
recién terminado. Mis compañeros de trabajo, algunos pachuqueños de cepa, refrendan la tesis de que la ciudad pasó de ser 
una zona tranquila de poca población y movimiento, a ser una zona con obra pública en todos sus resquicios, con alta 
densidad poblacional y con espacios prácticamente irreconocibles, si se toma en cuenta el recuerdo de apenas hace 10 o 15 
años. Pachuca y su planeación cambiante y constante, en donde cada quien ha querido dejar su huella, tanto ciudadanos 
como políticos, es ahora una zona en la que se libran batallas. Y no es que se trate de una guerra del tipo bélica, sino una 
lucha por dejar algo, un recuerdo físico, un emblema de que “yo estuve aquí” y “yo trabajé por Pachuca”. Tuzobús, 
vialidades, puentes, obras complementarias, plazas comerciales, ciclopistas, fraccionamientos y una interminable lista de 
deseos, parecen ser la caja de pandora que es Pachuca para propios y extraños. Una ciudad que encanta cuando la conoces 
poco, que hipnotiza cuando la vez de pasada, pero que la llegas a amar tanto como al hogar cuando la caminas y recorres 
por todos sus rincones y sufres cuando le pasan cosas y gozas cuando sale el sol y el aire de la tarde te pega en la cara. 

 (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La Hora en Punto… 
 
Asuntos metropolitanos: Ante el acelerado crecimiento que ha experimentado la capital hidalguense y los municipios 
aledaños a ésta, resulta prioritario para los alcaldes tomar decisiones con visión metropolitana, pues sólo así se podría poner 
fin a una serie de problemas comunes que aquejan a los habitantes de estas localidades. Como asunto principal de una 
agenda de gobierno, sin duda, lleva mano el tema de la seguridad, pues la colindancia de Mineral de la Reforma, Zempoala y 
Pachuca, genera un efecto dominó, pues los conflictos que ocurren en un municipio muchas veces "rebotan" en otro. Por 
ejemplo, el cierre de la denominada Zona Roja, que se ubicaba casi en el centro de la capital, hasta mediados de los años 
ochenta originó la aparición de giros negros en algunas comunidades de Mineral de la Reforma y Zempoala. Años después, 
con Omar Fayad en calidad de presidente de Pachuca, se erradicó el sexoservicio en las principales calles del Centro Histórico 
y las personas dedicadas a esta actividad se trasladaron hacia algunas colonias de Mineral de la Reforma para continuar con 
sus prácticas. Recientemente, Filiberto Hernández, edil de la Reforma, determinó, con el reglamento en la mano, el cierre de 
los giros negros que de manera clandestina operaban en el municipio que gobierna; ante la negativa, los propietarios de 
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estos establecimientos encontraron espacios para refugiarse y operar de igual forma en la comunidad de Matilde, que 
pertenece a Zempoala, y Nopancalco, colonia de Pachuca. Antes que se procediera a determinar los límites territoriales y de 
conurbación entre esas localidades, aplicar los reglamentos municipales resultaba una verdadera "fiesta", pues en sitios como 
La Raza o la colonia 11 de Julio, mientras los inspectores de Pachuca procedían a imponer multas y clausuras a los malos 
comerciantes, en el municipio vecino, recibían "luz verde" para mantener abiertos sus establecimientos. Hoy, por ejemplo, la 
Ciudad del Conocimiento, proyecto enclavado en una considerable extensión territorial, recibe el apoyo en materia de 
servicios por parte del estado y del municipio de Pachuca, cuando San Agustín Tlaxiaca debiera asumir esa responsabilidad 
con todo lo que implica. Similar situación de coordinación exige el punto de origen de lo que será el Tuzobús, el cual se ubica 
en la comunidad de Téllez que experimenta un crecimiento acelerado y pertenece a Zempoala. A las comunidades de Téllez y 
el Huixmí, se les debe atender con decisiones de carácter metropolitano, a fin de evitar que en lo sucesivo ocurran conflictos 
ligados a la conurbación. Habrá que observar lo que informen los ediles de Pachuca, Zempoala, San Agustín Tlaxiaca y 
Mineral de la Reforma, para saber si en verdad traen en su agenda los temas metropolitanos. 
 
(Edmundo Pineda, página 07) 
Vía Libre-deslinde… 
 
El oficio de Pepe: Cuando despertó, el dinosaurio todavía estaba allí. Este cuento de Augusto Monterroso aplica al proceso 
interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD) porque los jefes de Nueva Izquierda (NI) Luciano Cornejo Barrera y 
de Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC) Isidro Pedraza Chávez no esperaban que el Frente Democrático 
Hidalguense (FDH) de José Guadarrama Márquez les derrotara. Cifras oficiales habrá el 19, pero la preliminares indican que 
de 125 consejeros electos al FDH corresponderán 35; a NI 23 y la UFIC rondará las 20 posiciones; con el ligero crecimiento 
de Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Hugo Jaciel Mendoza y Patria Digna (PD) de Miguel Ángel Peña Sánchez que 
alcanzaron cerca de 10 consejeros cada tribu. Nadie esperaba al interior del PRD que el ex priista se levantara con el triunfo 
que sin reproches o descalificaciones al interior se atribuye en buena medida al restablecimiento de relaciones del hombre de 
Jacala con personajes que fueron sus correligionarios y hoy están encumbrados en el poder estatal y nacional, en suma 
acusan apoyos externos para el FDH. Como sea para el PRD el que hayan acudido un promedio de 30 mil militantes de un 
padrón de 76 mil registrados en Hidalgo es alentador para la actual dirigencia aunque se reconoce que no hubo la capacidad 
para vencer al fenómeno del ausentismo en las urnas electorales, pero hoy lo más importante es que no hubo 
confrontaciones. Y con o sin ayuda externa Pepe Guadarrama se levantó como la primera minoría del PRD aún así requiere 
negociar con Luciano Cornejo y con el senador Isidro Pedraza para determinar cómo quedará conformada la nueva dirigencia 
y que posiciones corresponden a cada quien en concreto como se reparten el pastel y que migajas dejan a la pequeñas 
tribus. 
 
 (Alberto Witvrum, página web)  
Crónica-Balcón Político … 

Las lecturas en el PRD: Que el instituto Nacional Electoral (INE) haya sido el vigilante de la elección interna del Partido de 
la Revolución Democrática (PRD), para evitar los famosos “chuchineros”, fue un acierto; que las tres principales corrientes en 
Hidalgo hayan alcanzado el mayor número de votos, se sabía; que de un padrón de 76 mil 856 militantes sólo hayan acudido 
a las 162 mesas receptoras instaladas en 59 de los 84 municipios hidalguenses, se temía; y que el pastel de los cargos de 
elección popular y de dirigencia se seguirán repartiendo entre unos cuantos, ya se anticipaba. Ramón Flores Reyes, a nombre 
del Frente Democrático Hidalguense (FDH), hizo encomiosos comentarios de la elección en la que los perredistas, dijo, 
“dieron una muestra de civilidad ante la sociedad”. Las tres principales fuerzas al interior del PRD en la entidad se repartieron 
los votos: Frente Democrático Hidalguense, logró 10 mil votos; la Coalición de Organizaciones Democráticas Urbanas y 
Campesinas (CODUC), 6 mil 497; Unidad de la Fuerza Indígena y Campesina (UFIC), 5 mil 643; Patria Digna Democracia 
Social (PDDS), 2 mil 862; e Izquierda Democrática Nacional (IDN), 2 mil 672. Todos sumaron 17 mil 674 sufragios, menos del 
30 por ciento de la votación total probable. Eso podría interpretarse como el desencanto de los mismos perredistas que no 
quieren participar ni en los procesos internos para elegir a sus dirigentes, fenómeno que se muestra en las contiendas 
constitucionales, por el descrédito de los partidos políticos y los representantes populares. Además de repartirse de manera 
casi equitativa el pastel, las principales fuerzas del PRD (representadas por José Guadarrama Márquez, Isidro Pedraza Chávez 
y Luciano Cornejo Barrera), deberán preocuparse por recuperar la confianza, primero de sus militantes y luego de la sociedad 
en su conjunto, más ahora que en junio del 2015 se renovará la Cámara de Diputados y en el siguiente año habrá comicios 
para renovar los Poderes Ejecutivo y Legislativo local, así como los 84 ayuntamientos. (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
El fantasma de Jobs es exitoso: Steve Jobs ya no se encuentra entre nosotros, pero su imagen y su trabajo siguen 
llamando la atención de todos. Y es que ayer se presentó el nuevo iPhone de Apple, y millones en todo del mundo (sobre 
todo los menores de 40 años) siguieron de cerca el lanzamiento de un producto comercial como si no hacerlo les costara 
parte de su vida. El internet, por supuesto, fue la plataforma utilizada para estar al pendiente de lo más reciente en la 
tecnología de comunicaciones. Tan sólo el buscador de Google registró en México más de 200 mil búsquedas ayer bajo el 
nombre iPhone 6. Esa tendencia, según datos de Google, fue prácticamente la misma en todo el mundo. El reto de Apple, sin 
Jobs, es mantener las expectativas. Ayer, por ejemplo, un compañero se sintió desilusionado por el nuevo reloj-computadora 
de la compañía estadunidense. Simple y sencillamente no llenó sus expectativas. Eso sí, el mismo compañero ya hace planes 
para sacar dinero y cambiar su iPhone por uno del nuevo modelo. Sin ser experto en la materia, veo que Apple enfrenta cada 
vez más competencia. El tamaño de sus teléfonos me lo dice. Poco a poco los iPhone han crecido para estar en el segmento 
de mercado de los también cada vez más grandes aparatos de la competencia. Si en su tiempo Steve Jobs era todo un astro 
pop de la tecnología y la comercialización, su fantasma no le demerita. Lo hecho por este genio lo coloca entre los inmortales 
de la historia universal próxima. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que en todos los municipios ya se están organizando para los festejos por el día de la Independencia; sin embargo, en 
algunos se verán opacados por los constantes conflictos sociales e inseguridad, como es el caso de Ixmiquilpan, en donde 
según el secretario de Gobierno habrá vigilancia especial para evitar que sucedan actos vandálicos como los que han 
sucedido en recientes fechas en eventos públicos. La medida se da debido a que el alcalde Cipriano Charrez prevé que 
haya grupos antagónicos al gobierno municipal que podrían ocasionar desmanes. 

: Que quien parece haberse empantanado en el protagonismo político es la regidora del PAN en Pachuca, Roxana 
Montealegre quien en su búsqueda por acaparar los temas de movilidad que no prosperaron en el cabildo, los busca 
proyectar en la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, con charlas ante estudiantes que no parecen haber 
quedado muy complacidos con las propuestas a las que catalogaron más de tintes políticos que de ayuda para la ciudad. 

: Que hablando de temas de seguridad, dicen que en el municipio de Tulancingo, el propio alcalde Julio Soto confirmó que 
sí habrá patrullajes del Ejército en puntos estratégicos de la ciudad para evitar que la delincuencia siga su tendencia al alza. 
Aunque por otros lados se dice que tal entrada de las fuerzas castrenses será hasta que quede concluido el cuartel militar, al 
cual todavía le faltan varios meses. En lo que son peras o son manzanas, dicen que lo importante es que alguien llegue a 
vigilar las colonias, antes de que sucedan cosas más graves. 

: Que después de las elecciones internas del PRD para elegir a consejeros estatales, en varios municipios ya se comenzaron 
a mover algunos militantes que buscan estar entre los ungidos para los próximos procesos electorales, como el caso del ex 
alcalde de Huejutla, Marco Antonio Ramos Moguel, quien ya busca que lo tomen en cuenta para una diputación federal 
el próximo año o sino ya de plano para repetir como edil de Huejutla dentro de dos años, pues según dice que si Alfredo 
San Román pudo, por qué el no. 

 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
“México es el cuarto país en América Latina con mayor índice de suicidios, hoy en día no tenemos un programa a nivel 
nacional. Es importante que tengamos una política de salud pública, un proyecto a nivel nacional” 
Alejandro Águila Zepeda 
Director del Instituto Hispanoamericano de Suicidología, sobre los suicidios en el país. 
 
“Obviamente todas (las regiones) son importantes, por la condición particular de la forma en que se ha visto en los últimos 
días Ixmiquilpan es donde vamos a poner todo el cuidado, un poco de mayor atención” 
Fernando Moctezuma Pereda 
Secretario de Gobierno de Hidalgo, sobre la vigilancia durante los festejos patrios. 
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“Es imposible concebir a las Organizaciones de la Sociedad Civil alejadas de la política, que tiene la tarea de coordinar las 
expectativas humanas y acelerar el aprendizaje social, a fin de ayudar a la sociedad en el logro de sus objetivos” 
Paloma Villaseñor Vargas 
Secretaria de Gestión Social del CEN del PRI, sobre las organizaciones no gubernamentales. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 
 
que Cipriano Charrez, alcalde de Ixmiquilpan, ahora sí se acuerda que existe el gobierno del estado, a quién ha solicitado el 
apoyo para que la Secretaría de Seguridad Pública envíe 200 elementos para que resguarden el orden el 15 de septiembre, 
durante la ceremonia y festejos del Grito de Independencia. Cipriano Charrez decidió que el municipio que gobierna sea el 
único que no participa dentro del grupo de coordinación interinstitucional de la entidad y ahora quiere que le auxilien ante los 
desmanes y la ingobernabilidad que prevalece en ese municipio. 

que a marchas forzadas trabajan decenas de trabajadores de la construcción en el multidistribuidor vial Plaza de Toros, 
debido a que durante meses esta obra estuvo parada y a unas cuantas semanas del inicio de la Feria San Francisco a todos 
les urge que se termine. 

que una “encerrona” se dio la tarde del martes entre los integrantes del partido Encuentro Social (PES), que encabeza 
Natividad Castrejón, pues se afina la presentación formal de este partido político ante la sociedad hidalguense; se dice que 
entre la lista de personalidades que podrían aparecer como miembros del comité ejecutivo estatal, figura el expanista Daniel 
Luwdlow Kuri, a quien ya salió el panista Erik Marte a defender. 

que de cara a la elección de candidatos priístas a diputados federales ya se barajan nombres para sustituir a Fernando 
Moctezuma Pereda en la secretaría de Gobierno, ante la insistencia sobre su posible nominación. El nombre que más se 
menciona para cubrir dichas funciones es Joel Guerrero Juárez, actual titular de la SEPH, quien terminaría el sexenio estatal 
manejando la política interna del estado pues ya cuenta con la experiencia suficiente para dicho cargo. 

que quien anda muy movidita por la región de la Huasteca es la secretaría de Desarrollo Social, Geraldina García Gordillo, que 
por más intentos que hace nomás no termina de caerle a la clase política de la región, quienes ven con encono que la 
funcionaria pudiera alcanzar la candidatura por este distrito a diputada federal, la cual anticipan, no apoyaría,n lo que podría 
ser un fuerte tropiezo para el tricolor en este bastión marcadamente priísta de aventurarse por García Gordillo. 
 
 (Redacción, página 03) 
Independiente-El Socavón:  
 
Como en la selva, la lucha para atraer inversiones es feroz (incluido regalar terrenos). 
  
(Redacción, primera plana) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 
 
Usuarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) preguntan dónde pueden pagar sus recibos de manera 
confiable los fines de semana, pues resulta que los cajeros automáticos ubicados en el viaducto Rojo Gómez 
últimamente han registrado fallas diversas. 
Algunas de estas máquinas estuvieron fuera de servicio durante varios días sin que nadie hiciera algo por repararlas, mientras 
que otras sí aceptaban el pago, pero no imprimían el correspondiente recibo. Y eso que se trata de una “empresa de clase 
mundial”. 
 
Suena en Radio Pasillo que la llamada “delincuencia común” cada vez utiliza métodos más sofisticados para 
someter a sus víctimas, como ocurrió en un comercio ubicado en pleno centro de la ciudad, donde la encargada 
perdió el conocimiento tras haber recibido una descarga eléctrica con un aparato especial. 
Mientras la víctima se recuperaba del ataque, el maleante tuvo el tiempo suficiente para saquear el establecimiento. 
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En Radio Pasillo se dice que muchos priistas esperan con ansia el 1 de octubre, pues ese día, con la instalación 
del Consejo General del INE, arrancará de manera oficial el proceso electoral para renovar la Cámara de 
Diputados federal en 2015. 
Aunque la contienda constitucional se llevará a cabo hasta el 7 de junio del próximo año, y los candidatos deberán registrarse 
tres meses antes, previamente los partidos políticos deberán llevar a cabo los procesos internos para elegir a sus 
abanderados. 
Debido a ello, antes de que termine 2014 podría haber ya listas de “probables” en cada uno de los siete distritos electorales 
federales de Hidalgo. 
 
En otro tema de seguridad, en Radio Pasillo se comenta que las personas dedicadas a la “ordeña” de ductos de Pemex 
llegaron a Pachuca. 
Ayer, tras un reporte ciudadano, policías municipales de Pachuca descubrieron una toma clandestina en la comunidad de La 
Loma, donde se hallaron diversos indicios de la ilícita actividad, como botellas de plástico, área dañada y con olor a 
combustible y huellas de rodada de vehículo pesado. 
 
(Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
La venganza es dulce 
 No, no se la van a perdonar ni ahora ni nunca. Haber rechazado la oferta original de comprarles un fraccionamiento 
completo con interesante descuento ha colocado a Mirna y amigos en la mira eterna de los negociantes de casas que tan 
buena oferta le habían hecho. Y como la venganza es dulce, hoy y siempre le tundirán y atizarán el fogón nomás para que 
sepa lo que es amar a Dios en tierra de fraccionadores. 
  
Voy derecho y no me quito 
Seguirá, por supuesto que seguirá en su papel de no reconocer que él no fue, no ha sido y probablemente nunca será 
gobernador de su estado natal. Y por eso cada vez que ve a quien un tiempo tuvo a su mando y hoy es lo que él nunca será, 
no solo se le revuelve la panza, sino que maldice al eterno porque él, el único, el infalible, no es lo que siempre ha querido 
ser. El destino lo dejó en una trincherita, y esa es la realidad. 
 
 Valle de Tizayuca, un futuro no debe ser 
Pase lo que pase, se haga lo que se haga, por ninguna circunstancia se puede permitir que el Valle de Tizayuca se convierta 
en botín de constructoras de casas de 70 metros cuadrados. Porque no dude que ya presionan para quedarse con grandes 
extensiones de tierra, edificar palomares, no planificar en lo absoluto, y dar origen a un cinturón de miseria. Así que por esa y 
muchas razones, debe evitarse que toda esa zona caiga en manos de negocios inmobiliarios incapaces de la mínima 
honestidad y compromiso con la entidad. 
 
Fernando Moctezuma será candidato 
 Simplemente no puede quedarse en el cargo. Y no porque haya mal cumplido, sino por todo lo contrario: ha sido un 
excelente Secretario de Gobierno, prudente y dedicado día y noche a la política interior de la entidad. De este modo no 
colocarlo como candidato a una diputación federal el año próximo, equivaldría a descartarlo y cerrarle puertas a una 
aspiración legítima para todo político. Se irá el año próximo, no hay duda. Porque simplemente merece la oportunidad. El 
primer paso obligado es que llegue al Congreso federal, después ya veremos. 
 
(Redacción, página 03) 
La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Contribuir a contrarrestar los efectos de la polución en el medio ambiente requiere de un trabajo constante por parte de las 
autoridades correspondientes. Para reducir afectaciones provocadas por las industrias en Hidalgo la Proespa lanzará una 
nueva estrategia, derivada de las instrucciones dadas por el gobernador, para incrementar la vigilancia de las empresas y su 
cumplimiento cabal de las distintas normativas, si no lo hicieran así recibirían sanciones importantes, según el titular 
 
(Redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Avelino Tovar: Tovar Iglesias como dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México mantiene en su discurso 
que la dinámica a seguir será con base en los principios de esta institución política. Este perfil poco a poco enfrentará retos 
que por el contexto político en Hidalgo dejarán ver de qué madera está hecho. Habrá que estar pendiente de los nuevos 
movimientos de este joven. 
 
Abajo-Hugo Ramírez: Como subsecretario de Desarrollo Agropecuario Ramírez Rivera pocas veces es mencionado por los 
logros alcanzados desde esa dependencia, pues los directamente relacionados con este rubro mínimamente se identifican con 
el funcionario estatal. Pese a las expresiones de mejoras logradas a través de esta área, es muy poco lo concretado. Aparece 
así como uno de los sectores donde hace falta optimizar resultados. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
 VIDEO 
Este día el mandatario estatal, Francisco Olvera, presentará un video con toda la información referente a su cuarto año de 
gestión. 
Olvera Ruiz asistirá a la presentación en plena Plaza Juárez de Pachuca, donde estará acompañado por los integrantes de su 
gabinete, así como de cientos de trabajadores al servicio del Poder Ejecutivo en la entidad. 
Dicha medida, como no se había visto en años anteriores, responde al sello de austeridad y racionalidad en el gasto público. 
  
PASO 
Las obras en la céntrica calle de Guerrero en la capital hidalguense avanzan a toda velocidad pues la presión que ejercen los 
vecinos y dueños de comercios establecidos en la zona es una constante. 
Ante esta situación y para dar respuesta la presidencia municipal de Pachuca destinó más trabajadores a dichas obras para 
cumplir con los acuerdos y fechas de entrega establecidos. 
 
MÁS ASPIRANTES 
En lo que será el escenario previo a la elección federal del año próximo, en el estado de Hidalgo los listados de aspirantes a 
candidatos crecen minuto a minuto. 
En las listas del Partido Revolucionario Institucional; por citar un ejemplo, ya hay tantos aspirantes que hasta se dan el lujo 
de ubicarlos en las de diputados federales o presidentes municipales, en ambos casos haciendo gala de futurismo extremo. 
En esta condición están personajes como Alfredo Bejos, Héctor Pedraza y Gloria Hernández, entre muchos otros que 
pretenden ser considerados por el organismo tricolor. 
 
(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
Crónica-PRD en el Senado pide enviar al INE firmas para la consulta energética: La bancada del PRD en el Senado 
solicitó a la Mesa Directiva de la Cámara alta el envío al Instituto Nacional Electoral (INE) de las firmas que ese grupo 
parlamentario reunió para solicitar el desarrollo de la consulta popular en materia energética, a fin de que se sumen a las 
firmas que fueron entregadas por los diputados perredistas. En conferencia, el senador Alejandro Encinas dijo que “estamos 
solicitando que más de un millón 739 mil firmas que fueron presentadas aquí en el Senado se sumen ahí en el INE a través 
de un procedimiento que se denomina acumulación por la entidad de materia, y que sean en conjunto consideradas al 
momento que el Instituto Nacional Electoral revise el conjunto de las firmas en la solicitud”. Son más de 4 millones de firmas 
las que, confió el legislador, encauce el INE para desahogarlas en una solicitud, a nombre de los ciudadanos que otorgaron 
sus firmas a diputados, senadores, dirigentes nacionales, estatales y municipales del PRD. (Blanca Estela Botello, página 
07) 
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El Universal-Arma Pemex esquema para bajar gasolina: Petróleos Mexicanos (Pemex) buscará reducir el precio de 
gasolinas y el diesel a partir del 1 de enero del 2015, sin necesidad de solicitar autorización de la Secretaría de Hacienda. La 
propuesta recae en la decisión de los empresarios gasolineros, quienes tendrán la opción de mantener los precios que dicta 
Hacienda o reducir sus costos de operación y obtener ingresos adicionales con la venta de otros productos y servicios, para 
ofrecer precios más bajos de combustibles sin sacrificar su margen de utilidad. En reunión a puerta cerrada con dirigentes 
empresariales de todo el país, el gerente de Ventas a Estaciones de Servicio de Pemex Refinación, Fernando Ureña Rangel, 
explicó que no hay límite para bajar el precio, siempre y cuando no sea quede por debajo del costo de producción de cada 
combustible. “Es un tope legal. Nadie va a poder vender por debajo de los costos de producción, porque estarían incurriendo 
de prácticas desleales o ilegales, que podrían ser investigadas y sancionadas”, aclaró. La empresa productiva del Estado está 
trabajando en desarrollar una estrategia de oferta mejorada para transformar a las más de 11 mil estaciones de servicio que 
operan actualmente en el país. “Se trata de negocios complementarios: medios de pago electrónicos, nuevos productos y 
negocios como lavado de autos, hoteles y moteles, agua para camiones, servicio de WiFi. Una infinidad de cosas para que el 
cliente tenga diferentes ofertas”, detalló Ricardo Martínez Teyssier, gerente de Desarrollo de Negocios y Mercadotecnia de 
Pemex. En materia de precios, aseguró, se incluirá en el manual de operación de la Franquicia Pemex la publicación diaria de 
los precios vigentes, colocado en la tableta o “tótem” (lugar en el que se ubica el número de estación y la marca), similar al 
que se utiliza en otros países, como Estados Unidos. Este sistema operará mediante dispositivos electrónicos para que en una 
primera etapa el cliente pueda identificar precios unitarios y compararlos con otras estaciones de servicio de la propia 
franquicia, y después para que pueda comparar con las gasolineras extranjeras que se espera lleguen al país a raíz de la 
reforma energética. Al 31 de julio, según información de Pemex relacionada con la estructura de precios de los combustibles 
que distribuye, 82.2%, 91.6% y 78.3% del precio de cada litro de gasolina Magna, Premium y diesel corresponde al costo de 
producción. El margen de comercialización o utilidad que se entrega a los gasolineros por cada litro de gasolina o diesel 
vendido es de 6.5% del precio al público. Al inicio de 2015, con el aumento previsto de 3% a los precios de los combustibles, 
el precio de la Magna será de 13.70 pesos por litro (precio máximo fijado por Hacienda), de manera que su valor podría 
fluctuar en el año entre 11.26 y 13.70 pesos por litro, dependiendo del descuento que haga cada gasolinera. En el caso de la 
gasolina Premium, el precio podría estar entre 14.53 y 13.30 pesos por litro, en tanto que el diesel oscilaría entre 14.78 y 
11.57 pesos por litro. Consultados al respecto, dueños de estaciones de servicio que solicitaron el anonimato consideraron 
que este esquema podría provocar una guerra de precios en la cual las estaciones de servicio con pocas ventas incluso 
podrían cerrar. Otro bloque de empresarios se mostró renuente a la opción de bajar precios y buscará un acuerdo para 
sostener el precio máximo que fije Hacienda para 2015. 
Alternativas 
Ureña Rangel afirmó que el objetivo es que “a partir del primer minuto del próximo año podamos ver diferentes precios en las 
estaciones de servicio, que tendrán que estar a la vista del público”. Los franquiciatarios podrán optar por seguir con el precio 
máximo que fije la Secretaria de Hacienda, y “quienes tengan la posibilidad de obtener economía por eficiencias, por 
economías de escala o bien por otros ingresos que tengan dentro de las estaciones de servicio, como pueden ser los negocios 
complementarios (tiendas de conveniencia) y estén dispuestos a reducir el precio, lo podrán hacer libremente”, añadió. 
Agregó que con la reforma energética y su legislación secundaria se le otorgó mayor autonomía a Pemex, por lo que 
“tendremos mayor facilidad para implementar medidas para cambiar políticas (…) En fin, nos están dotando de las facultades 
suficientes para poder reaccionar las condiciones de mercado de la manera que se vayan presentado”, dijo. “La empresa no 
está dispuesta a ceder mercado. Sabemos que se puede dar, pero estamos dispuestos a fortalecer la franquicia e 
implementar todas las medidas que se requieren para que siga siendo la franquicia más importante del país”. También pidió 
lealtad de los empresarios gasolineros: “si ustedes o quien así lo decida continúa con la franquicia Pemex, nosotros estaremos 
atentos a apoyarlos, a darles las medidas necesarias porque queremos que sus negocios continúen como han sido hasta 
ahora, y que sean más rentables”. Martínez Teyssier ofreció a los gasolineros pantallas LED de gran tamaño para anunciar 
productos a cambio de una remuneración mensual de los comercializadores. “Ustedes no van a pagar ni un solo centavo por 
ellas, toda la responsabilidad de la colocación, mantenimiento y comercialización recaerá en el proveedor, quien contratará al 
anunciante a cambio de una remuneración mensual”, precisó. (Noé Cruz Serrano, primera plana) 
La Jornada-Ruedan 33 cabeza por el escándalo en la línea dorada: El ex director del Proyecto Metro Distrito Federal 
(PMDF), Enrique Horcasitas Manjarrez, recibió la línea 12 del Metro sin que estuviera concluida, motivo –entre otros– por el 
cual, además de ser inhabilitado por 20 años para ocupar cualquier cargo público, la Contraloría General del Distrito Federal 
determinó dar vista a la Procuraduría General de Justicia (PGJDF) local. Asimismo, agregó su titular, Hiram Almeida Estrada, 
en conferencia de prensa, se interpusieron denuncias penales contra el ex funcionario por suscribir indebidamente diversos 
contratos relacionados con la línea 12, tres sin cumplir con el procedimiento de licitación y adjudicación correspondiente o en 
cuyos procesos se presume que las empresas concursantes presentaron documentación apócrifa. Como publicó ayer este 
diario, la contraloría capitalina dio a conocer la lista de sancionados, encabezada por Horcasitas Manjarrez, de la primera 
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etapa de investigación por las fallas que llevaron al cierre de 11 de las 20 estaciones de la también llamada línea dorada. En 
total emitió 54 sanciones a 33 ex funcionarios y servidores públicos, la mayoría del PMDF. Se trata de directores generales, de 
área y jefes departamentales, con sanciones que van desde destituciones, inhabilitaciones de uno a 20 años, así como cuatro 
sanciones económicas, principalmente por la realización de pagos indebidos, sin comprobar o con sobreprecio en la 
construcción de la línea, así como la falta de supervisión de la obra, que en algunos casos, afirmó, significaron un daño 
patrimonial al erario de la capital. Tal es el caso del ex director de administración y finanzas del Sistema de Transporte 
Colectivo (STC), Juan Carlos Mercado Sánchez, quien además de ser inhabitalado 20 años deberá pagar 2 millones 552 mil 
dólares, por modificar de manera irregular un contrato cuyo objeto era adquirir 30 trenes nuevos de rodadura férrea para la 
línea 12, pero que cambió para comprar un torno rodero de fosa (máquina que se utiliza para mover los trenes de la vía) por 
la cantidad citada. También la ex directora de administración de contratos del PMDF, Reyna María Basilio Ortiz, inhabilitada 
por 15 años, deberá pagar más de 478 millones de pesos por adjudicar de manera irregular un convenio de reconocimiento 
de deuda por obras inducidas subterráneas, superficiales y áreas no consideradas en el contrato principal de la línea 12, por 
lo que se hizo un pago ilegal por la cantidad señalada a los contratistas. Al ex director de construcción de obra civil del PMDF, 
Moisés Guerrero Ponce, se le impusieron cinco sanciones de inhabilitación, que en total suman 34 años, aunque, como todas 
le fueron notificadas al mismo tiempo, una vez cumplida la más alta, de 20 años, podrá emplearse de nueva cuenta en el 
servicio público. Almeida Estrada señaló que quedan por concluir 10 investigaciones y auditorías relacionadas con la 
administración de la línea 12 y el arrendamiento de trenes. Estimó que serán dadas a conocer dentro de un mes. (Alejandro 
Cruz Flores, primera plana). 
Excélsior-Inhabilitan 20 años a Horcasitas por L12; sancionan a 33 personas por fallas en Metro: La Contraloría 
General del Distrito Federal inhabilitó por 20 años a Enrique Horcasitas Manjarrez, exdirector del Proyecto Metro (PM), por las 
fallas en la Línea 12, parcialmente cerrada. De acuerdo con la conclusión de las primeras investigaciones, en ese lapso el 
encargado de la planeación y construcción de la nueva línea del Metro no podrá laborar en la administración pública por 
permitir la entrega de obras inconclusas y por no supervisar a servidores públicos bajo su mando. También se dio a conocer 
que fue denunciado ante la Procuraduría General de Justicia del Distrito Federal (PGJDF) por suscribir indebidamente diversos 
contratos, entre otras acusaciones. Las primeras 11 auditorías de la Contraloría consideran en total 54 sanciones contra 33 
funcionarios y exfuncionarios —incluido Horcasitas—, 15 de los cuales enfrentarán procesos penales por las diversas 
anomalías que obligaron a la suspensión del servicio en más de la mitad de la Línea Dorada. José Pascual Pérez Santoyo, 
quien fungía como director de Administración de Contratos de Proyecto Metro, es el que más años acumulará inhabilitado, 
con 45; también deberá pagar 116 millones 312 mil 398 pesos por haber firmado contratos sin atribuciones y de forma 
irregular, y enfrentar tres denuncias ante la PGJDF. En tanto, Reyna María Basilio Ortiz, exdirectora de Administración de 
Contratos de PM, recibió la mayor sanción económica, al tener que pagar 478 millones 63 mil 757 pesos. Está inhabilitada por 
15 años y también deberá enfrentar procesos judiciales. Hiram Almeida, contralor del Gobierno del DF, explicó que algunas de 
las auditorías fueron realizadas junto con la Secretaría de la Función Pública y destacó que existe otra investigación en 
coordinación con la Contaduría Mayor de Hacienda, con la cual se busca fincar responsabilidades a servidores públicos. 
Sancionan a 33 por las fallas en L12 del Metro. Inhabilitaciones, multas y denuncias derivan de 11 auditorías a la licitación, 
planeación y contratación de la Línea; investigan operación y mantenimiento. El exdirector del Proyecto Metro, Enrique 
Horcasitas Manjarrez, fue inhabilitado 20 años de la administración pública y denunciado ante la Procuraduría General de 
Justicia del Distrito Federal (PGJDF) por la comisión de posibles hechos constitutivos de delito en el caso de las fallas de la 
Línea 12, informó el contralor capitalino, Hiram Almeida. Al dar a conocer a los primeros 33 funcionarios y exfuncionarios 
sancionados por las fallas que derivaron en el cierre parcial de la Línea, Almeida dijo que la sanción a Horcasitas Manjarrez, 
es por permitir la entrega preliminar de los trabajos sin concluir, comprendidos en el contrato 8.07.001T222, y no supervisar 
a los servidores públicos bajo su mando, violando el artículo 47 de la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos. Detalló que Horcasitas Manjarrez fue acusado ante la PGJDF por suscribir indebidamente diversos contratos, tres de 
ellos que no cumplían con el proceso de adjudicación o licitación de la normatividad específica, además de que se presume 
que las empresas participantes presentaron información apócrifa en los procesos correspondientes. La lista de los primeros 
responsables y sus 54 sanciones en total comprenden el periodo de 2008 a 2103 y se desprenden de los primeras 11 
auditorías a la Línea 12 en sus etapas de planeación, licitación, racionalización, contratación de obras y modificación de trazo. 
También, sobre convenios modificatorios al contrato principal, convenios de reconocimiento de adeudos, ejecución de obra, 
supervisión externa de obra y entrega de la Línea por parte del consorcio constructor (ICA, Carso y Alstom). Almeida agregó 
que continúan abiertas cuatro auditorías y seis investigaciones que derivarán en nuevos procedimientos de responsabilidad y 
aplicación de sanciones, de lo cual se prevé informar en un mes. De los 33 inculpados, 32 corresponden al Proyecto Metro y 
sólo uno al Sistema de Transporte Colectivo (STC). Las inhabilitaciones van desde uno a 45 años, en 15 casos se dio vista a la 
PGJDF y en cuatro se aplicarán sanciones económicas. A quien le tocó la peor parte fue a José Pascual Pérez Santoyo, 
director de Administración de Contratos del Proyecto Metro, pues tiene sanciones que lo imposibilitan 45 años para trabajar 
en la administración pública, además de que tendrá que pagar 116 millones 312 mil 398 pesos por haber firmado contratos 
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sin atribuciones y de forma irregular. “Por haber autorizado irregularmente el convenio de reconocimiento de adeudos del 31 
de octubre de 2012 relativo a los trabajos de construcción de las obras inducidas, subterráneas, superficiales y aéreas, no 
consideradas en el contrato del proyecto integral a precio alzado y tiempo determinado para la construcción de la Línea 12, al 
amparo del cual se efectuó un pago improcedente a las contratistas por 116 millones 312 mil 398.93 pesos a través de cuatro 
estimaciones, ocasionando daño al erario del GDF”, apuntó el contralor. Pérez Santoyo fue acusado de la indebida 
autorización del proyecto ejecutivo para las estaciones Atlalico, Ermita, Zapata y Mixcoac, al no contemplar la construcción de 
tres andenes, lo que refleja la carencia de un correcto seguimiento al diseño de la Línea Dorada. Le sigue el único sancionado 
del STC, Juan Carlos Mercado Sánchez, exsubdirector general de Administración y Finanzas, con 20 años de inhabilitación, 
denuncia penal y una sanción de dos millones 552 mil dólares por suscribir indebidamente el contrato para comprar un torno 
rodero de fosa, en lugar de adquirir 30 trenes. Hiram Almeida no precisó por qué Juan Carlos Mercado Sánchez recibió una 
sanción económica en dólares y no en pesos, como el resto de los multados que dio a conocer en la conferencia de prensa. 
“Fue por un importe de dos millones 552 mil dólares, modificando irregularmente las condiciones del servicio inicialmente 
pactado en el referido contrato, ya que el objeto era poner a disposición del STC un lote de 30 trenes nuevos de rodadura 
férrea que circularan en la Línea 12 y no la adquisición de este bien, ocasionando con ello un grave daño económico al erario 
del DF por esa cantidad. Se remite su expediente a la Procuraduría”, detalló el funcionario. Armando Rodríguez Lara, director 
general de Administración del PM, fue destituido y recibió dos inhabilitaciones que suman seis años, además de una sanción 
de dos millones 949 mil 577 pesos, también con con vista a la PGJDF. En tanto, Sotero Díaz Silva, director de Diseño de 
Instalaciones Electromecánicas del Proyecto Metro, estará 14 años fuera de la administración pública por la recepción de 
trabajos no concluidos de la obra pública y no verificar que estuvieran terminados, violando el artículo 57 de la Ley de Obras. 
En la relación de sancionados destaca el caso de Reyna María Basilio Ortiz, exdirectora de Administración de Contratos del 
Proyecto Metro, quien recibió una inhabilitación de 15 años para ocupar algún empleo, cargo o comisión en la administración 
pública y una sanción económica por 478 millones 63 mil 757 pesos, la más alta entre los 33 responsables. Además, su caso 
se turnó a la PGJDF por la comisión de posibles hechos constitutivos de delito. El resto de la lista la componen otros 
directores, exjefes de unidades departamentales, subdirectores de obra y residentes de obra civil. En 15 de los casos los 
nombres coinciden con la lista que Excélsior publicó el 13 de agosto, revelada ese mismo mes en el seno de la Cámara de 
Diputados. 
Los primeros responsables 
Enrique Horcasitas Manjarrez, exdirector general del Proyecto Metro. 
Juan Armando Rodríguez Lara, director general de Administración del Proyecto Metro. 
Sotero Díaz Silva, director de Diseño de Instalaciones Electromecánicas del Proyecto Metro. 
Kooichi Mario Endo Jiménez, director de Obras Inducidas del Proyecto Metro. 
José Pascual Pérez Santoyo, director de Administración de Contratos del Proyecto Metro. 
Juan Antonio Giral y Mazón, director de Diseño de Obras Civiles del Proyecto Metro. 
Carlos Raúl Cruz Neri, exdirector de Construcciones e Instalaciones Electromecánicas del Proyecto Metro. 
Moisés Guerrero Ponce, director de Construcción de Obras Civiles del Proyecto Metro. 
Reyna María Basilio Ortiz, exdirectora de Administración de Contratos del Proyecto Metro. 
Juan Carlos Mercado Sánchez, exsubdirector general de Administración y Finanzas del Sistema de Transporte Colectivo. 
Gustavo Cruz Villafranco, exdirector de Construcciones de Obras Civiles del Proyecto Metro. 
Héctor David Martínez Blanco, exdirector de Administración de Contratos del Proyecto Metro. 
Fermín Salazar Hernández, subdirector de Ingeniería, Telecomunicaciones y Peaje del Proyecto Metro 
Fernando Arturo Taboada Meraz, exsubdirector de Obra Electromecánica del Proyecto Metro. 
José de Jesús Macario Celada del Castillo González, subdirector de Obra B del Proyecto Metro. 
José León Fernández Villaseñor, subdirector de Obra Civil del Proyecto Metro. 
Héctor Rosas Troncoso, exsubdirector de Obra Civil del Proyecto Metro. 
Juan Manuel Martínez Juárez, subdirector de Costos y Concursos del Proyecto Metro. 
Gerardo Verdeja Alatorre, jefe de Unidad Departamental de Residencia de Obra del Proyecto Metro. 
Filiberto Salazar García, jefe de Unidad Departamental de Obra Civil y Residente de Obra del Proyecto Metro. 
Guadalupe Rojas Lizaola, jefe de Unidad Departamental de Residencia de Obras C1 del Proyecto Metro. 
Noé Quiroz González, exjefe de Unidad Departamental de Residencia de Obra B3 del Proyecto Metro. 
Sergio Vázquez Galicia, exjefe de Unidad Departamental de Residente de Obra del Proyecto Metro. 
Joaquín Sánchez Loaeza, exjefe de Unidad Departamental de Residencia de Obra B1 del Proyecto Metro. 
Arturo Ávila Ruiz, jefe de Unidad Departamental de Residente de Obra del Proyecto Metro. 
La ALDF, satisfecha con lista 
Jorge Gaviño, presidente de la Comisión Investigadora de la Línea 12 en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), 
señaló que la primera lista de sancionados dada a conocer por la Contraloría General del DF es muy coincidente con las 
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investigaciones y el informe que realizaron y entregaron los diputados en cuanto a tramos de responsabilidades. “Lo veo muy 
coincidente con la investigación que hicimos nosotros y proporcionamos a la Contraloría, inclusive los nombres que se han 
venido circulando. Horcasitas aparecía en primer lugar porque él fue el encargado de la supervisión y elaboración y la 
contratación de varias empresas, si bien no del consorcio, se le está responsabilizando de entregar una obra sin estar 
terminada y esto implica, posiblemente, una infracción penal, porque puede incluir dolo. “Somos coincidentes con la 
Contraloría, estoy revisando los nombres y los tramos de responsabilidad y coinciden con lo que se ha venido encontrando en 
los dictámenes preliminares como en el final de Systra en lo que respecta al tema penal”, dijo el diputado. Adelantó que la 
Comisión se reunirá hoy con el contralor Hiram Almeida para revisar el estatus de las 15 denuncias penales que se incluyen 
en la lista de 33 sancionados. “Esperamos que siga el curso de las investigaciones y los procedimientos abiertos. Todavía no 
hay resoluciones que permitan señalar nombres y apellidos de otras personas. Existen 10 expedientes abiertos que pueden 
involucrar a otros exservidores públicos y que en los próximos días estaremos revisando”, apuntó Gaviño. El legislador por 
Nueva Alianza dijo que ya acordaron con la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) dar a conocer conjuntamente el programa 
de rehabilitación planeado en las estaciones Culhuacán y San Andrés Tomatlán para una posible apertura. “Otras dos 
(estaciones Lomas Estrella y Calle 11 se verán) el mes siguiente y todo el programa de rehabilitación general que incluye 
volver a trazar la curva uno y dos que está en Tláhuac. Al día de ayer (antier) nos informaron que está trabajando 
intensamente con la supervisión de Systra, el consorcio constructor, para dejar en posibilidad de poner a funcionar las dos 
estaciones este mes”, dijo. Excélsior consultó a la Sobse sobre el proyecto de reparación de la Línea 12, pero en la 
dependencia informaron que aún se está detallando el plan. En tanto, el diputado Jesús Sesma, coordinador del PVEM en la 
ALDF e integrante de dicha Comisión, resaltó la conveniencia de que también se investigue el grado de responsabilidad que 
tuvieron las empresas que participaron en la construcción y puesta en marcha de la Línea Dorada, y si existió contubernio al 
ponerla en operación, aún cuando no estaba terminada ni en condiciones óptimas para operar y ocultar las fallas. “Con este 
tipo de acciones, el GDF demuestra su compromiso para acabar con la impunidad y la corrupción. Es un claro mensaje de que 
a su administración no le tiembla la mano para aplicar la ley”, dijo el legislador. Por su parte, Federico Döring, coordinador del 
grupo parlamentario local del PAN, calificó el anuncio de la Contraloría como una burla y una solución a medias, pues en la 
lista no figura Francisco Bojórquez, exdirector del Metro. (Kenya Ramírez, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 
Identificación de los responsables: Lo que parecía una extraña incompatibilidad entre rieles y trenes, según el Gobierno 
del DF, es mucho más complicado: hubo fallas de planeación, diseño, construcción y operación en la fantasiosa Línea Dorada 
del Metro. Difícil imaginar algo peor, pero en calamidades como ésta cabe aquello del “éramos muchos y parió la abuela” 
porque, afirma el contralor Hiram Almeida, se han comprobado sobrecostos, uso de documentación apócrifa y desvíos por 
más de 600 millones de pesos. El desastre activó ya la picota de las inhabilitaciones, multas multimillonarias y eventuales 
procesos penales a los 33 ya sancionados, más los que resulten de otra decena de auditorías en curso. Menos que la probidad 
de instituciones públicas y privadas, el multifacético desmadre apesta al irresponsable “pásate la desa” de personas 
identificables en un proyecto descomunal realizado por miles de ingenieros, técnicos y servidores públicos. Hoy que hablará, 
ojalá Marcelo Ebrard resista la tentación de politizar lo que se ve más bien como un asunto técnico-legal… 
 
 (Carlos Marín, primera plana) 
Milenio-Trascendió… 
 
:Que vaya paradoja se dio en la Ciudad de México ayer por la mañana: al mismo tiempo que el titular del Gobierno del DF, 
Miguel Ángel Mancera, reconocía el trabajo de la diputada Laura Ballesteros en el tema de la movilidad, el jefe de ésta en la 
ALDF, Federico Döring, la removía de la vicecoordinación por el mismo motivo; que como ya se logró la ley, pues que deje el 
espacio libre. 
 
En su lugar entrará Santiago Taboada, alfil de Jorge Romero, delegado en Benito Juárez, como parte de los reacomodos 
rumbo a las elecciones de 2015, por lo que parece que Döring ya hace sus apuestas y hasta candidato tiene. 
 
:Que, hablando de la capital, la reforma política del DF no tiene muy preocupados a los panistas, pues su coordinador en el 
Senado, Jorge Luis Preciado, dice que es cosa de PRI y PRD. 
 
Hoy se prevé que Miguel Ángel Mancera eche toda la carne al asador para convencerlos en esa cámara, pero seguro el atorón 
estará en albiazules como Mariana Gómez del Campo. 
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:Que, siguiendo con el DF, en las 10 auditorías que están abiertas por el caso de la Línea 12 del Metro se investiga a 
funcionarios de la actual administración, como Joel Ortega, titular de ese sistema de transporte. 
 
El otro personaje que no fue mencionado, pero que ya prepara su respuesta, es Marcelo Ebrard, quien se reunió ayer con 
Adrián Michel y Vidal Llerenas, entre otros, para revisar la estrategia que seguirá a partir de esta mañana para responder a 
las acusaciones. 
 
:Que pese a las críticas durante su comparecencia, senadores perredistas detuvieron al secretario de Gobernación, Miguel 
Ángel Osorio Chong, para tomarse la selfie al término del acto. 
 
Las legisladoras Iris Vianey Mendoza, de Michoacán, y Angélica de la Peña, de la corriente Nueva Izquierda, fueron de las 
primeras en retratarse con el hidalguense. 
 
:Que a pesar de que el Senado designó como nuevos consejeros de la Judicatura Federal al panista Felipe Borrego Estrada y 
al priista Alfonso Pérez Daza, el organismo no sesionará hoy por segunda ocasión al hilo, lo que no sucedía hace 20 años. 
 
En los pasillos del organismo aseguran que esto se debe a que los nuevos integrantes se presentarán hasta mañana, mientras 
agotan los trámites que les faltan para sumarse a la institución de control y vigilancia de jueces y magistrados federales. 
 
 (Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 
Crezcamos separados: Los gobiernos tienen una manera perversa de actuar. En lugar de tomar medidas que beneficien a 
la población, impulsan otras que hacen daño para después decretar excepciones para unos cuantos y presentarse así como 
sus benefactores. El programa Crezcamos Juntos es un nuevo ejemplo de esta vieja forma de operar. La informalidad es un 
tremendo lastre para la economía de México. El INEGI ha calculado en un 60 por ciento la población económicamente activa 
que trabaja de esa manera. Su productividad es muy inferior a la de quienes están en la formalidad, pero tienen la ventaja de 
no aportar recursos al sostenimiento del Estado. Los impuestos y trámites burocráticos excesivos son dos de los principales 
factores en la informalidad. La reforma fiscal de este 2014, al aumentar los impuestos y crear nuevos trámites, ha generado 
mayores incentivos para la informalidad. Al parecer alguien en el gobierno se ha preocupado, pero en lugar de reducir las 
tasas fiscales generales o eliminar trámites burocráticos, el gobierno ha anunciado excepciones temporales. Crezcamos Juntos 
incluye medidas para exentar del IVA y el nuevo IEPS-el impuesto a los gorditos-durante 10 años a quienes tengan ventas 
menores a los 100 mil pesos anuales y quieran volverse formales. Los que tengan ventas de 100 mil a 2 millones de pesos 
anuales estarán exentos de esos impuestos el primer año y pagarán una tasa reducida en los nueve años siguientes. Quienes 
se incorporen a la formalidad gozarán de un régimen fiscal más sencillo. También gozarán de cuotas especiales en el IMSS 
durante 10 años. El gobierno no está tomando medidas para atacar de fondo la informalidad. Prefiere ofrecer tratos 
preferenciales a unos cuantos, insultando así a quienes no los reciben por haber siempre respetado la ley. Además, vuelve 
todavía más complicado el sistema fiscal, al establecer tratos distintos para quienes ganan lo mismo e incluso con la misma 
actividad. Si realmente se quisiera reducir la informalidad, la solución sería bajar las tasas generales de impuestos y 
simplificar los trámites burocráticos. Habría que generar incentivos generales para trabajar en la economía formal. Pero esto 
es algo que los políticos mexicanos ni siquiera consideran. No es que no sepan que es la única forma de solucionar el 
problema, sino que prefieren que el problema subsista para ofrecer tratos preferenciales que pueden traducirse en votos o en 
corrupción. El gobierno federal no es el único que piensa de esta manera. Este lunes el jefe de gobierno de la Ciudad de 
México, Miguel Ángel Mancera, presentó a la Cámara de Diputados una propuesta para elevar el salario mínimo de 67.29 a 
82.86 pesos diarios de inmediato para llevarlo después, en 2018, a 171 pesos. Un aumento así del salario mínimo podría 
tener consecuencias negativas importantes en la economía, pero el gobierno capitalino pretende remediarlas exentando del 
impuesto sobre las nóminas a las empresas que paguen el nuevo mínimo. Si realmente se quisiera generar un mayor número 
de empleos y un mejor nivel de vida para los trabajadores, la medida lógica sería eliminar el impuesto sobre la nómina, pero 
el gobierno capitalino lo subió de 2.5 a 3 por ciento este año. Eliminar impuestos o trámites burocráticos puede impulsar la 
actividad económica pero no genera el agradecimiento político de nadie. En la economía todo el mundo actúa de conformidad 
con los incentivos que tiene. Los informales son informales porque les conviene. Los políticos ofrecen paliativos en lugar de 
soluciones porque también les conviene... aunque le vaya mal a la población. 
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Licenciados desempleados 
La OCDE muestra en su Panorama de la Educación 2014 que en México tener una carrera universitaria reduce las 
posibilidades de encontrar empleo. Parece consecuencia de las décadas en que las universidades han lanzado a cientos de 
miles de graduados a las calles sin considerar las necesidades del mercado. 
 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
El alcohólico va por su segunda copa: Lo que más me preocupa del gobierno actual es el abandono de la regla de “déficit 
cero” de las finanzas públicas. En su lugar, ahora tenemos una nueva política de Balance Estructural que nos recuerda a la 
historia bíblica de “José el soñador”: la idea es que, en años de vacas gordas, el gobierno ahorre para, en años de vacas 
flacas, gaste y estimule el crecimiento económico. Suena bien. Pero hay un problema de secuencia. El bíblico José convenció 
al faraón de ahorrar recursos en años de abundancia para cuando llegara la escasez. Eso hicieron y funcionó bien. El ahorro 
permitió que la población egipcia no pasara hambrunas. El problema es que, en México, el gobierno está implementando este 
mecanismo al revés, es decir, en tiempos de vacas flacas prometiendo que, cuando engorden, ahorrarán para llenar el hueco. 
A diferencia de los tiempos de la Biblia, ahora hay mercados financieros que permiten endeudarse para hacer eso. Y el 
gobierno de Peña le ha metido duro a la tarjeta de crédito. El año pasado solicitó, y el Congreso le autorizó, un déficit, 
medido en Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP), equivalente a 4.1 del tamaño de la economía, es decir, del 
Producto Interno Bruto (PIB). Todavía no conocemos el tamaño del endeudamiento que finalmente incurrió el sector público 
durante 2014 porque no ha terminado el año. Pero lo que sí sabemos es que el gobierno federal ha solicitado un nuevo 
déficit, medido en RFSP, de otros cuatro puntos más del PIB para 2015. Eso significa otro incremento más a la deuda pública. 
¿Para qué quieren endeudarse si este año han recibido más ingresos por el incremento que hicieron a los impuestos el año 
pasado? Pues por una tragedia que está ocurriendo a las finanzas públicas: la estrepitosa caída en la producción petrolera 
nacional. Recordemos que alrededor de un tercio de lo que gasta el sector público en México se financia del petróleo. Pero 
resulta que, de acuerdo al paquete económico que envió el Ejecutivo al Congreso, la producción de crudo se reducirá “de dos 
millones 620 mil de barriles diarios a dos millones 400 mil”. Esto “generará un boquete en las finanzas públicas por 91 mil 500 
millones de pesos, los cuales serán cubiertos con una mayor contratación de deuda por parte del gobierno federal”. De 
acuerdo al gobierno, este déficit, una vez más, es “transitorio” con el objetivo de “suavizar la trayectoria de gasto” y evitar 
una caída en el crecimiento económico. A fin de cuentas, si la Reforma Energética funciona, prevén que, a finales del sexenio, 
el país estará produciendo un promedio de tres millones de barriles diarios por lo que podrán pagar, entonces, la deuda. En 
suma, el paquete económico que envió Hacienda al Congreso es una nueva promesa que, cuando vengan los años de vacas 
gordas, ahorrarán para pagar el endeudamiento contratado durante los años de escuálidas. Pero, entre que son peras y 
manzanas, el futuro promisorio sigue sin llegar y en el presente se está recurriendo cada vez más a la tarjeta de crédito. 
Habría otra alternativa para cubrir la reducción en la producción petrolera: bajar el gasto público. Pero esto no cabe en la 
cabeza de un gobierno que le ha apostado a una política keynesiana para reactivar a la economía. Además, es inconcebible 
un recorte de gastos en un año electoral como será 2015. Es una lástima porque estoy seguro de que el gobierno podría 
encontrar 91 mil 500 millones de pesos de gastos superfluos para cubrir el faltante. Se trata de 2% de los cuatro billones 676 
mil 237 millones de pesos que pretenden gastar en 2015, de acuerdo al Presupuesto de Egresos propuesto por el Ejecutivo. El 
gobierno de Peña Nieto prefiere la tarjeta de crédito que la tijera en los gastos justificándose con la historia de “José el 
soñador”. Pero este sueño puede acabar en una pesadilla. Como bien dice Héctor Aguilar Camín, los gobiernos en México han 
demostrado ser adictos a la deuda pública lo cual ha terminado en crisis económicas catastróficas. Por eso, como si fueran 
alcohólicos, tendrían que reconocer su problema y dejar de beber. En este caso: déficit cero: gastar lo que ingresa. El 
problema es que el gobierno de Peña, como dice Aguilar Camín, ya se echó su primera copita. Y van por la segunda… 
 
(Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

AMLO y Mancera, al Senado:  

CON 60 MINUTOS de diferencia, Andrés Manuel López Obrador y Miguel Ángel Macera tienen una cita hoy en el Senado, 
cada uno con sus temas bajo el brazo. El ex candidato presidencial y cabeza del partido Morena acude a las 11 de la mañana 
a entregar 2 millones 700 mil firmas para solicitar que la reforma constitucional en materia energética sea sometida a 
consulta popular. La idea es que el presidente de la Mesa Directiva, el perredista Miguel Barbosa, reciba al tabasqueño, nos 
dicen. Una hora más tarde, el jefe de Gobierno de la ciudad de México visita las comisiones del DF y del Trabajo para 
entregar su propuesta de salarios mínimos. AMLO y Mancera se vieron en julio de 2013 para un partido de beisbol con la 
camiseta “Amigos”. Por la logística y cosas de la política, parece que ahora no se van a cruzar en el camino, nos comentan. 
 
PUNTUALMENTE, aquí le hemos dado cuenta de la pelea que sostienen el jefe del Gobierno del DF, Miguel Ángel Mancera, 
y su antecesor Marcelo Ebrard. Por el momento, la ventaja es para don Miguel por dos rounds a uno. El primer asalto fue 
para don Marcelo, que con un gancho al hígado aseguró que si él estuviera al frente de la administración local ya hubiera 
arreglado la Línea 12 del Metro. Mancera respondió con un recto a la quijada poniendo en marcha un corredor vial que Ebrard 
inauguró pero que en los hechos nunca funcionó. En el tercer asalto, Mancera propinó durísimo uppercut que puso en la lona 
a Ebrard, con las sanciones a 33 funcionarios de su administración por las fallas en la Línea Dorada. Don Marcelo fijará hoy su 
postura. ¿Se levantará de la lona?  
 
POR LA VÍA libre, sin contendiente a la vista, la ministra de la Suprema Corte Olga Sánchez Cordero se convertirá en la 
primera mujer en recibir la medalla al mérito cívico “Eduardo Neri y Legisladores de 1913”, que concede la Cámara de 
Diputados. Distintas universidades, la UNAM y la Autónoma de Morelos, e instituciones académicas del país llevaron la 
propuesta a la Mesa Directiva de San Lázaro, nos dicen. Y sin pensarla mucho, los diputados entregarán el reconocimiento a 
doña Olga en una sesión solemne en octubre. La condecoración, instituida en 1969, ha sido entregada a Jesús Silva Herzog, 
Andrés Henestrosa, Raúl Anguiano, Miguel León-Portilla, José Sarukhán Kermez y Jacobo Zabludovsky, entre otros. 
 
EN UNAS HORAS, el presidente de la CNDH, Raúl Plascencia, dará a conocer el informe sobre el caso Chalchihuapan, 
Puebla. Las investigaciones sobre el enfrentamiento que ocurrió entre pobladores y policía estatal, el pasado 9 de julio, fueron 
realizadas en menos de dos meses; el organismo atrajo el caso el 20 de julio pasado. El reporte dará detalles de la forma 
como ocurrió la muerte del niño José Luis Tehuatlie que, según las autoridades, locales murió a consecuencia de la explosión 
de un cohetón supuestamente lanzado por grupos de choque infiltrados entre los manifestantes. Pero, de acuerdo con los 
inconformes, el menor perdió la vida por un proyectil lanzado por la policía. El informe no será positivo para el gobierno 
poblano, nos adelantan. 
 
UNA VISITA para buscar apoyo tuvo lugar ayer en San Lázaro. El político veracruzano y ex director del ISSSTE, Miguel Ángel 
Yunes, acudió a la Cámara de Diputados para entrevistarse con varios de sus correligionarios con el objetivo de medir los 
ánimos, pues quiere ser de nueva cuenta candidato a la gubernatura. Yunes llegó desde muy temprano a la sede legislativa y 
platicó con varios legisladores a quienes les expresó su intención de ser el primer “panista” que gobierne Veracruz. ¿Se le 
hará? 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 
 
SI ALGUIEN tiene una pata de conejo que le sobre o un trébol de cuatro hojas que no use, seguramente Marcelo Ebrard lo 
recibiría con agradecimiento. 
 
NO ES por ser supersticiosos-¡toquen madera!-, pero como que últimamente la mala suerte se ha ensañado con el ex 
mandatario capitalino. 
 
PRIMERO quería dirigir el PRD y se le atravesaron Cuauhtémoc Cárdenas y Carlos Navarrete. 
 
UNOS DÍAS ANTES de la elección interna perredista, apareció el demoledor informe de Systra: que la Línea 12 tiene fallas de 
diseño, de planeación, de construcción, en los rieles, las vías, los trenes y, al parecer, hasta los baños. 
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Y EL DOMINGO su Movimiento Progresista resultó apaleado en las urnas. 
 
PARA COLMO, ahora sale el gobierno de Miguel Mancera a señalar responsables, claro, del gobierno anterior, en el caso de la 
L-12 y, como no queriendo la cosa, deja entrever que podría haber delitos. 
 
PERO, BUENO, lo importante es que Marcelo tiene salud. 
 
JUSTO lo que necesitan los sonorenses en medio del desastre ecológico: ¡un pleito político! 
 
AL GOBERNADOR Guillermo Padrés se le subió la bravura de la sangre yaqui y agarró parejo contra el titular de la Profepa, 
Guillermo Haro, y contra los delegados de la Conagua, la Semarnat y la propia procuraduría ambiental. 
 
PERO no lo hizo para exigir la reparación del daño que causó el derrame tóxico de una mina de Grupo México en los ríos 
Bacanuchi y Sonora. ¡Ojalá! 
 
EN REALIDAD lo que molestó al panista fue que, con toda mala leche, los funcionarios federales se sumaron al golpeteo 
político en su contra, a propósito de la existencia de una presa-con agua pirateada-en su rancho familiar. 
 
DE ESA FORMA, mientras más de 20 mil personas siguen padeciendo los estragos de la contaminación del agua, el 
gobernador y las autoridades federales prefieren ahogarse en un vaso de grilla. 
 
DE CARA a los 75 años del PAN que se cumplen el próximo miércoles, Gustavo Madero anda planeando una jugada de tres 
bandas. 
 
QUIERE convencer a Felipe Calderón de que asista a, por lo menos, uno de los festejos blanquiazules, con la idea de cambiar 
la imagen de un PAN que se desmorona como una campechana, por la de un feliz garibaldi de chochitos de colores. 
 
Y HASTA donde se sabe, al ex inquilino de Los Pinos no le desagrada la idea de poder acercarse de nuevo a los suyos. 
 
SON TRES las opciones que se manejan para el reencuentro-y la foto de unidad-entre ambos panistas. La primera es en la 
develación de la estatua del fundador del PAN, en su sede nacional. 
 
OTRA es que Calderón participe en una ceremonia extraordinaria en su calidad de ex dirigente al lado de Luis Felipe Bravo 
Mena, Luis H. Álvarez, Germán Martínez y César Nava, que se llevará a cabo en el Centro Histórico. 
 
Y LA TERCERA es que caminen juntos desde ese último lugar hasta el Palacio de Bellas Artes, donde se llevará a cabo un 
concierto de gala blanquiazul. 
 
LA DIFICULTAD de la tercera opción es que tal vez muchos de los altos jerarcas del PAN ya no se acuerdan de lo que es 
caminar por la calle. 
 
(Redacción, página 10) 
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